

*EN MEMORIA*

El pasado 29 de Julio ha fallecido nuestro querido compañero Tito Carballas Fernández, nacido el 11 de Enero de 1947 en Taboada, provincia de Lugo, estudió su carrera de Biología en la Universidad de Santiago, comenzando su labor en la Ciencia del Suelo al incorporarse al Departamento de Edafología de esta Universidad y a la Sección de Corrección de Suelos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas de Santiago. Entre estos dos centros llevó a cabo toda su actividad profesional, docente e investigadora.

Entre 1972 y 1995 Tito Carballas fué Profesor Ayudante, Adjunto Interino y Profesor Titular de Universidad en el área de Edafología y Química Agrícola, en las Facultades de Farmacia y Biología, impartiendo enseñanzas de las materias de Geología y Edafología. Su labor investigadora se inició con su Tesis Doctoral, titulada «Estudio de la génesis del Ranker atlántico». A partir de ahí, y dentro del grupo de trabajo del CSIC dirigido por la Dra. Tarsy Carballas, el estudio de la materia orgánica constituyó el eje central de su trabajo, desarrollando aspectos tan diversos como su origen, composición, organización micro y ultramicroscópica e interacciones organo-minerales. De estos estudios se derivan importantes aportaciones sobre la estabilidad, dinámica y función de la materia orgánica de los suelos de Galicia. Asimismo, cabe destacar su contribución al estudio y utilización de los materiales orgánicos residuales como correctores y fertilizantes en suelos cultivados o en vías de recuperación y sus trabajos sobre la movilización biológica del nitrógeno y los efectos de los incendios forestales sobre la materia orgánica, las propiedades de los suelos y sobre los ciclos del P y N. Una amplia labor investigadora que abarca un abundante número de publicaciones y comunicaciones de ámbito nacional e internacional, algunas de ellas fruto de una serie de estancias de investigación realizadas entre 1977 y 1988 en centros del CNRS en Nancy y Dijon, así como Proyectos de Investigación y varias monografías. Entre sus aportaciones cabe destacar las versiones españolas de los libros de Philippe Duchaufour «Edafología: 1. Edafogénesis y Clasificación» y «Manual de Edafología».

A su labor en la Ciencia del suelo debe añadirse la huella personal que deja en todos aquellos que hemos compartido estos años de actividad profesional con él. Persona buena, excepcionalmente educada, cordial y, sobre todo, noble como compañero y leal como amigo.

*Sus compañeros*